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ERRAMOS
Diferente do publicado na edição anterior, o Plano 
Cooperativo completou 60 anos em 2017, não 50 anos.
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É reconhecido o fato que, através dos anos, a cBeSP 
deixou a desejar nesse quesito tão importante, 
mencionado no título acima; projetos foram 
direcionados às igrejas sem consultá-las, sem um 
planejamento estratégico que tivesse a sua participação.

O resultado foi o distanciamento em todos os sentidos: 
assembleias vazias, crise de credibilidade, diminuição 
considerável no sustento financeiro da obra batista no 
estado e várias Associações fazendo seus próprios projetos 
em termos de plano cooperativo. 

Posso afirmar que estamos empenhados em mudar 
esse quadro. A diretoria da convenção tem trabalhado 
semanalmente para o saneamento administrativo e 
redirecionamento, ao lado do diretor executivo, que, além de 
administrar o escritório, tem viajado pelo estado.

Juntos, estamos trabalhando projetos que se agruparão 
embaixo de um grande guarda-chuva e que objetivam 
a revitalização da obra missionária, soerguimento de 
pequenas igrejas em número de membros, visando o 
sustento pastoral, capacitação continuada para pastores 
e líderes e plantação de novas igrejas.

Tudo está sendo feito com muito cuidado, porque 
não podemos cometer os mesmos erros do 
passado, e, embora estejamos sob a tensão 
das prementes necessidades das igrejas, não 
podemos queimar etapas.

Há de se destacar a importância vital que as Associações 
têm nesse processo, porque estão mais próximas das 
igrejas do que a convenção. Para viabilizar o trabalho, elas 
estão agrupadas em macrorregiões, coordenadas por 
mobilizadores, que são a convenção nas mais diferentes 
regiões do estado.

A importância das Associações é tão grande que abri 
um canal de comunicação com seus presidentes e 
executivos, via e-mail, inclusive para oferecer ajuda 
àquelas que enfrentam mais dificuldades para 
desenvolver seu trabalho.

Aproveito para enaltecer o clima saudável e 
harmonioso em todas as reuniões com as 
diferentes lideranças de nossa estrutura. A cultura 
está mudando, da individualidade para a sinergia, 
dentro de um pensamento sistêmico.

Os recursos ainda são poucos, a receita do 
plano cooperativo ainda não se alterou. Mas 
estou confiante que, a partir da seriedade e 
transparência dos projetos, as igrejas voltarão 
a participar; se não em sua totalidade, de 
início, com ofertas cooperativas.

Quanto às Associações, de igual forma, 
ainda espero que no decorrer do processo, 
aquelas que fizeram seus projetos 
financeiros possam revê-los quanto ao 
plano cooperativo, com a visão não 
apenas da importante área de sua 
abrangência, mas também ao estado.

estou confiante, olhando não mais 
para o retrovisor, mas, para frente, 
na certeza de que deus tem um 

futuro de trabalho para a convenção 
a serviço das igrejas batistas do estado.

manoel ramires filho
Pastor e Presidente da CBESP

cBesp vive para
servir às igrejas
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olhar adiante 
com esperança
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este ano foi tortuoso para milhares de brasileiros. 
A dificuldade vivida pela maioria afetou contas 
e carteiras - inclusive as de trabalho. O ânimo 
"pra cima" ficou perturbado com denúncias no 
mundo político e com conflitos internacionais. 

Além desses escândalos, diversas vezes o coração 
tupiniquim se viu atingido pelo sofrimento de 
vítimas inocentes, como as crianças de Minas 
Gerais e/ou as pessoas em las vegas ou no 
Texas (eUA). Par de vezes a incômoda frase 
("este mundo não tem jeito!") saiu de lábios 
desacorçoados diante da dura (e vil) realidade.

Para os cristãos, entretanto, o socorro está além 
do que se vê. A esperança é força motriz para os 
crentes, não uma opção. O vigor das declarações 
bíblicas demonstra o penhor do deus Todo-
Poderoso no estabelecimento de Seu reinado. 
Um Reino de justiça, paz e alegria. nisso reside a 
fé e a esperança daqueles que amam ao Senhor.

e, desta maneira, a esperança precisa prevalecer 
firme na vida dos fiéis até a hora em que deus, 
em Sua infinita graça, sabedoria e misericórdia, 
manifestar a vinda definitiva do Reino. daí, e só aí, 
a esperança, por fim, será consumada em glória. A 
todos, um Ano novo cheio de convicta esperança.

ediTORiAl
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"...mas uma coisa faço, e é que, esquecendo-me das 
coisas que para trás ficam, e avançando para as que 
estão diante de mim, prossigo para o alvo..." (Fp 3.13-14)

caminhamos para o final de mais um ano e é natural, 
neste momento, que reflexões aconteçam a respeito do 
ano em curso. Temos muito que agradecer. Podemos dizer 
que este ano tem sido de vitórias e avanços para nossa 
cBeSP. As lutas ainda são grandes, os desafios, enormes, 
porém temos visto o agir de deus e, por sua misericórdia e 
graça, estamos superando vários obstáculos.

conseguimos realizar a campanha de Missões "Percorrer São 
Paulo por amor aos Perdidos" com êxito. 

O Acampamento de Promotores de Missões, em maio, com foco 
em Missões estaduais, foi o maior já realizado, com 250 inscritos, 
com desafios e mensagens que impactaram profundamente 
todos os participantes. 

nossa Assembleia Anual, realizada em Guarulhos no 
mês de julho, foi outro momento marcante. com 
apoio da Associação local, conseguimos mobilizar 
nosso estado, recebendo caravanas de todos 
os lugares de São Paulo. O congresso estadual 
Multiplique dentro do programa da assembleia 
foi o ponto alto. inspiração, desafios, capacitação, 
celebração, comunhão deram o tom em nosso 
encontro anual.

cARTA AO
 leiTO

R

Os 500 anos da Reforma mereceu uma grande celebração, 
quando agradecemos a deus e lembramos essa história 
tão bonita, valorizando os pilares da Reforma nas ênfases 
colocadas nas "5 Solas". O concerto da Reforma na Sala 
São Paulo, realizado com a direção da AMBeSP, reuniu 
mais de 1.500 participantes, coro, orquestra, instituições 
apoiadoras do evento. Foi uma noite memorável! 

Paulo nos ensina, no texto destacado acima, como 
devemos nos posicionar com respeito ao PASSAdO, 
PReSenTe e FUTURO.

"... esquecendo-me das coisas que para trás ficam..." 
do Passado, vou esquecer e aprender. devemos 
nos esquecer das derrotas, fracassos, tragédias, 
sem deixar de tirar lições preciosas que levam ao 
amadurecimento. "... e avançando..." no Presente 
temos de agir. não podemos estacionar, ficar 
parados, e nem retroceder. Precisamos avançar... 
Avançar com a plantação de igrejas, avançar na 
estrutura, avançar na unidade através de visão 
sistêmica. "...prossigo para o alvo..." no futuro 
devemos planejar e sonhar. Temos um alvo 
a atingir. Sonhamos com grandes coisas 
acontecendo em nosso estado através de 
cada batista, cada igreja, cada Associação e 
de toda nossa convenção com suas áreas, 
conselhos e instituições.

Que deus Pai nos abençoe nas 
tarefas que ainda temos a executar 
neste ano. Que deus Filho se faça 
presente conosco, como ele mesmo 
prometeu estar todos os dias, até a 
consumação dos séculos. Que deus 

espírito Santo nos capacite com 
dons, sabedoria e poder, para a obra 

do Senhor, nosso deus Triuno!

adilson santos
Pastor e Diretor Executivo do CAM-CBESP

convenção com 
foco no futuro
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inspiração 
de cada dia 
Através da parceria 
entre a cBeSP e 
a Rádio Trans 
Mundial (RTM), 
será publicada pelo 
nono ano, a edição do Presente diário para o 
ano de 2018. O devocional traz mensagens 
sobre fé, laços familiares e princípios e 
valores do cristianismo, com o intuito 
de resgatar a devoção diária pela Palavra. 

Segundo a representante da RTM, doris Körber, 
a edição 21 continua com a mesma "fórmula" 
das anteriores, oferecendo aos leitores sempre 
alguma aplicação prática do conteúdo lido, 

e com base nas escrituras. 
O título contou com cerca de 
60 autores que contribuíram 
para a produção dos textos, 
originados de todo o Brasil e 
com diferentes faixas etárias. 
O autor “caçula” tem 24 
anos de idade, 62 a menos 
que o escritor mais idoso, 
abrangendo pastores, líderes 
e membros de igrejas cristãs.  

leitora assídua do devocional, izabel cristina Hino 
disse que buscava uma leitura diária que tivesse 
uma boa sequência, e toda sua família se identificou 
com o livro. "estávamos passando por algumas lutas, 
e o Senhor nos ajudou muito. creio que ele pode 
fazer Sua obra na vida das pessoas através deste 
livro", afirmou a dona de casa, após compartilhar do 
"privilégio de repassar o conteúdo" a familiares que 
não conheciam os frutos do evangelho.
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ar fresco 
para sumaré

G
eSTãO

Tendo como missão servir e integrar as igrejas do 
estado, a convenção tem investido, através de 
alianças estratégicas, em planos que promovam o 
crescimento das igrejas e beneficiem seus pastores e 
membros. Um exemplo é a parceria com a empresa 
Brasileira de consórcios, a embracon. 

Através do convênio já foi 
possível dar início à revitalização 
do Acampamento Batista 
"Mary elizabeth vaughan", em 
Sumaré. O projeto consiste 
na construção de um auditório com capacidade 
de 1.500 a 1.800 lugares, além de 100 novas suítes, 
visando atender melhor todos os eventos e futuros 
encontros de casais no local. Um primeiro passo foi a 
instalação de ar condicionado. 

diretor executivo do cAM-cBeSP, pastor Adilson 
Santos disse que a reforma está preparando o 
lugar para o futuro. “nós entendemos que em 5 
ou 7 anos todas as instalações estarão prontas 
para que o Acampamento seja uma ferramenta 
de instrução, edificação e preparo do povo batista 
do estado”, afirmou.

9

Os resultados da aliança e do trabalho batista irão 
render ainda a ampliação do refeitório para 300 
lugares, a construção de uma piscina para crianças e 
uma para adultos, e a instalação de um sistema de ar-
condicionado em todos os espaços. Hoje, a capela e 
alguns alojamentos já contam este sistema. 

“É muito importante ter um lugar em São Paulo 
onde todos os batistas podem se reunir e serem 
abençoados. deus sempre surpreende com cada 
palavra e testemunho que tenho o prazer de ouvir 
nesses encontros”, disse a promotora de Missões 
elizânia Silva, da PiB de votuporanga, sobre Sumaré.

como parte das iniciativas 
de investimento no local, 
cada consórcio batista 
embracon vendido terá 
1% do valor voltado 

diretamente ao Acampamento Batista. Outro objetivo 
da aliança é proporcionar opções para a compra e 
reforma de imóveis, terrenos e propriedades tanto 
para as igrejas como para seus membros, abrangendo 
também a aquisição de carros, motos e aparelhagem 
de som e multimídia.  

Mais informações sobre o local e o consórcio estão 
disponíveis no site da convenção. caso haja o 
interesse para reservar o Acampamento, entre em 
contato por e-mail (acampamento@cbesp.org.br). 

(Com texto de guilherme soares)

Por Redação CBESP

Todos os espaços 
receberão sistema 

de ar condicionado
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Como resultado da aliança estratégica entre CBESP e Embracon, Acampamento 
"Mary Elizabeth Vaughan”, em Sumaré, já começa a passar por modernização
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viver o reino
chegamos aos dois últimos meses do ano, 
hora de iniciarmos as avalições e anotações das 
resoluções para o novo ano. 

em 2018 nosso tema será: vivendo o Reino de deus 
(Mateus 6.33). eis aí a resolução mais importante 
que toda mulher cristã em missão não pode deixar 
de fora da sua lista: viver em um relacionamento 
no qual deus é o Rei, o Soberano, Aquele que tem 
o poder supremo sobre nós, Aquele que tem a 
última palavra. daí a importância desse tema, que 
chega como oportunidade de despertar umas às 
outras para a necessidade de priorizar o Reino.

viver o Reino é um chamado a centrarmos nossas 
vidas nas coisas que são do alto e não nas coisas 
que são da terra. O reino do mundo pressiona 
nossos corpos e nossas emoções, exige nossa 
atenção e, muitas vezes, nos leva à subserviência. 
Já no Reino de deus, somos convidadas, nada 
é imposto. viver com Jesus no Reino de deus, 
enquanto vivemos no reino do mundo, pode 
parecer bastante confuso, mas na verdade trata-se 
de algo bem simples. Significa viver na expectativa 
da volta de Jesus. Quando vivemos conscientes de 
que breve Jesus voltará, cada vez mais viveremos 
em prol do Reino e cada vez menos viveremos em 
prol de nós mesmos. Que assim seja, Amém! 

Obrigada a todas que no decorrer do ano se 
envolveram na realização da obra cooperativa 
batista por meio da UFMB de suas igrejas e 
Associações. Que o Senhor siga confirmando as 
obras de vossas mãos! Feliz natal e Feliz Ano novo!

mirian vasconcelos damasceno Barbosa
Diretora executiva da UFMBESP        

celebre a vida
não temam (lc 2). natal é nascimento, 
celebração da Salvação. Mas obrigações 
são retomadas, contas, propósitos, desafios, 
preocupações. Jesus é o Salvador, nossa 
esperança, e nele temos certeza de vida 
abundante, mesmo nas lutas.

não permita que medos e incertezas 
causadas pelos desafios roubem a alegria das 
celebrações. É tempo de proclamar: Jesus 
nasceu, o dono da festa está vivo e é fiel. É 
tempo de reunir a família, render graças pelo 
sustento, consagrarem-se juntos ao Senhor; é 
tempo de celebrar a comunhão com a igreja, 
compartilhando a graça, demonstrando 
compaixão aos aflitos. A alegria das boas novas 
é para todos, somos seus anunciadores.

Faça de seu fim de ano uma mensagem 
de esperança, com ações promotoras do 
verdadeiro natal. Que sua mesa seja farta, seu 
culto inspirativo, seus votos abençoadores, seu 
testemunho, anúncio de vida, seu ano cheio de 
paz e da luz de Jesus!

em cristo,

alexandra Bezerra da silva Barros 
Presidente da UEPBESP

Um despertar para 
priorizar o Reino de deus
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ÇAespírito servil
Prezados e mui queridos diáconos e diaconisas, 
que a paz de cristo esteja com todos. estamos em 
novembro, mês o dia do diácono Batista.

em nome de toda diretoria e conselho da OdBeSP, 
quero lembrá-los de que nossa tarefa não é menor 
do que a de nossos pastores. então, cabe-nos 
cumprir fielmente nosso trabalho, que é de muita 
responsabilidade perante deus e perante a igreja.
 
como diáconos, precisamos orar mais pelos nossos 
pastores e sua família, cuidando para que nada 
lhes falte, procurando estar mais próximos 
deles, não como fiscais, mas como 
amigos. e, quando permitirem, nos 

sentar com eles para orar e ouvi-los. como diáconos, 
devemos olhar e orar mais pelas nossas famílias, pelas 
esposas, filhos, noras, genros e netos, pois sabemos 
que nem todos de nossos queridos estão em cristo. 

como diáconos,  precisamos considerar mais e melhor 
a nossa organização, pois ela depende primeiro de 
deus, segundo, de nós próprios. O compromisso que 
assumimos foi R$10 por mês, ou, se preferirem duas 
vezes de R$ 60, um total de R$120 por ano (ofertas no 
Bradesco: Ag. 830-3, cc-4023-1).

Queridos diáconos e diaconisas, vamos juntos 
melhorar a nossa organização, pois somos, antes de 
tudo, servos do nosso bom deus.
 
Cilas alves 
Presidente da ODBESP
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a palavra que 
traz  luz e vida

erto do final da segunda década do século 
21, ainda se contabilizam mais de 3.500 
línguas que não possuem nenhuma parte 
do texto bíblico no planeta. Segundo 
dados do Relatório Mundial de Tradução 
de escrituras de 2016, das Sociedades 

Bíblicas Unidas, há cerca de 250 milhões de pessoas 
que jamais ouviram - nem ouvirão, pelo menos por 
enquanto -, a leitura em seu idioma do Salmo 23 ou 
de João 3.16, por exemplo. 

A convenção Batista do estado de São Paulo 
(cBeSP) e a Junta de Missões Mundiais (JMM) 
lançaram campanha no início de novembro 
encorajando todos os cristãos batistas do estado 
a contribuírem com uma oferta única de R$ 40 
para envio de exemplares das escrituras a esses 
países não alcançados. A iniciativa faz parte da 
comemoração pelo dia da Bíblia, em 10/12. O 
alvo da ação é que cada crente e igreja batista 
aproveite essa oportunidade de doar a fim de 
que cerca de 250 mil Bíblias sejam encaminhadas 
diretamente do estado paulista rumo ao exterior.

"O coração do crente batista é voltado a Missões, 
e essa aliança da cBeSP com Missões Mundiais 
vai levar a luz de deus para quem ainda anda 
em trevas. Precisamos nos envolver, apoiar e 
nos engajar. cada líder e cristão batista de nosso 
estado de São Paulo pode contribuir levantando 
essa pequena oferta para que a Bíblia chegue a 
outros povos", disse o diretor executivo do cAM-
cBeSP, pastor Adilson Santos, sobre a parceria das 
instituições e a estratégia de união de forças.

Por Chico Junior

‘Bíblias para os Povos’ 
completou 10 anos Bíblia toda 36 vezes em 9 anos

Convertido há 9 anos, o missionário árabe 
Abdallah Kassem (47) começou a ler a Bíblia 
toda pela 36ª vez agora. “Deus nos deixou a 
Palavra para a lermos”, declarou. Seu filho, 
David, de 8 anos, já escutou as Escrituras 
inteiras cinco vezes desde seu nascimento. 

“É fundamental que a Bíblia esteja presente 
sempre na nossa vida, para usá-la como 
uma muralha ao redor de casa, da vida. Não 
digo que não haverá dificuldade, ou que será 
santificação para sua vida, mas a Palavra o 
ajuda, através do Espírito Santo, a resistir 
aos problemas que o atingem e a quem está 
a sua volta.”

Cristãos chineses festejam o recebimento de Bíblias. Proposta da 
Junta de Missões Mundiais é enviar um milhão de exemplares ao país
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em abril deste ano, o projeto "Bíblias para os 
Povos" completou 10 anos, com mais de 720 mil 
exemplares distribuídos a grupos não alcançados. 
O programa envolve não somente a distribuição, 
mas também tradução das escrituras. Já foram 
vertidas trechos sagrados para dialetos africanos e 
para minorias do Sudeste da Ásia.

A presença das escrituras nessas culturas fechadas 
é um elemento importante para a evangelização, 
comenta o pastor Antonio Galvão, que foi 
missionário na europa, América do Sul. ele é 
escritor e missionário mobilizador da JMM.

"É difícil imaginar o impacto emocional e espiritual 
que causa na vida de um cristão nesses países, eles 
que de um momento a outro se viram privados de 
ter acesso à Palavra, e, de repente, lhes chega às mãos 
(uma Bíblia). É difícil calcular essa emoção", afirmou.

A participação para a campanha pode ser feita 
pela central de Atendimento da JMM ou com um 
missionário mobilizador da Junta. "Quero apelar ao 
seu coração, doe uma Bíblia para esses povos, cada 
uma custa em média R$ 40", convocou Galvão.

Contato com as escrituras transformam
entre os diversos relatos do impacto da leitura da Bíblia 
(veja boxes), a revista Batistas sP destaca trechos de 
outros depoimentos. Por razões de segurança, nomes 
e países foram alterados ou omitidos. 

Uma jovem de um país asiático encontrou uma citação 
de Provérbios na leitura de uma obra. ela decidiu ir 
atrás daquele livro desconhecido, onde estava aquela 
citação. encontrou uma Bíblia velha numa biblioteca. 
leu Provérbios todo, e sem querer parar, leu toda a 
Bíblia. Foi então que decidiu se converter a cristo.

Outro caso é o de Maria, de um país do norte da África. 
na casa de missionários, leu 1ª Pedro 5.7 e quis saber 
de onde era a frase. Ficou maravilhada ao descobrir 
que vinha do livro cristão e ao saber que havia a Bíblia 
na língua dela. Pediu uma. depois, começou a estudá-
la, e, agora em maio, entregou sua vida a Jesus. 

Refugiado na europa, Hamed, ao receber um exemplar 
do novo Testamento, disse em lágrimas ao irmão em 
cristo que entregava: “este livro é um milagre.”

desafio é todo batista 
doar R$ 40 no dia 10/12

Missionário mobilizador da JMM, pastor 
Cleverson K. Bigarani conta a experiência 
de um país vizinho a um lugar de 
perseguição religiosa. Na fronteira, cristãos 
inflam balões com trechos bíblicos na 
esperança que o vento do Espírito Santo 
sopre em direção a terras estrangeiras. 

“A expectativa é que quando os balões 
perderem o gás, caiam em solo próximo 
às comunidades e que sejam resgatados 
por famílias que ainda não conhecem o 
nome de Jesus. Já existem relatos de muitas 
conversões e testemunhos da importância da 
ação dos balões que levam a esperança.”

Oração do vento
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Nações do Oriente Médio, Norte da África e Ásia aindam proíbem o anúncio 
das boas-novas de Jesus Cristo e possuem leis contra a pregação do Evangelho
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Diretor executivo do CAM-CBESP, pastor Adilson Santos gravou vídeo promovendo 
a campanha de doações de Bíblias para países fechados. Veja no site da CBESP
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 Jc Jovens demais 
para tanta 
convicção
Muitos podem pensar isso: que daniel, quando 
levado cativo para a Babilônia, já era adulto, 
com experiência suficiente para saber o que 
era certo ou errado. A verdade, no entanto, é 
que daniel e seus amigos foram levados cativos 
ainda adolescentes (daniel 1.4); portanto, jovens 
demais para ter tanta convicção sobre crenças e 
doutrinas. certo? 

eRRAdO! A convicção de daniel e seus amigos é 
vista na adolescência. Mesmo sendo prisioneiros 
em outro país, eles ousaram questionar os 
costumes ali estabelecidos, pois eram contrários 
aos que aprenderam desde a infância. Mesmo tão 
jovens, eles sabiam que as doutrinas e os “manjares” 
babilônicos não serviam, e o mais importante: 

Sadraque, Mesaque e Abednego 
preferiram morrer a ter de adotar 
doutrinas idólatras (dn 3.16-18), e 
daniel preferiu a cova dos leões 
a negar seu deus (dn 6.22).

A sociedade atual insiste em colocar os 
adolescentes e jovens como pessoas indecisas, 
frágeis, emocionalmente vulneráveis e incapazes 
de tomar decisões importantes sozinhas. 

Mas o exemplo prático demonstrado por diversas 
vezes no livro de daniel nos mostra justamente o 
contrário: jovens convictos, cumpridores da lei e 
inegociáveis quanto à sua doutrina. 

esta é a postura que queremos ver: jovens 
batistas convictos, cumpridores da lei do amor, 
que pregam o evangelho, que cuidam dos 
necessitados e que preferem perder tudo a 
renunciar a fé em cristo Jesus. 

Jovem, não se esqueça: em deus somos 
abençoados, fortes e mais que vencedores. esse é 
o nosso estilo de vida.

jonatas oliveira 
Presidente da Jubesp

eu vos escolhi 
jovens, porque 

vocês são fortes... 
(I João 2.14)
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Olá, meus queridos irmãos! Que alegria poder usar 
mais uma vez este meio de comunicação para 
chegar até você. 

Quero agradecer a cada irmão que nos confiou mais 
um mandato na Presidência da UMMBeSP, e agora por 
dois anos. conto com suas orações. Quero agradecer 
à diretoria anterior pelo denodo e eficiência com que 
trataram as coisas da União Masculina. deus, com 
certeza, os recompensará. 

Mas a UMMBeSP continua, e já realizamos nesta 
gestão mais dois MUPAMs, em cachoeira Paulista e 
campos do Jordão; Reunião do conselho, e temos 
várias programações agendadas para o final do ano e 
para 2018. vejam em nosso site (ummbesp.com.br) e 
se programem para estar conosco também. 

Teremos nesses dias mais um MUPAM limeira, dia 
11/11; Acampamento dos eR em cordeirópolis; e 
a copa UMMBeSP na feira do coração no Antigo 
ceBeTel. Os coordenadores das áreas estão a 
todo vapor e queremos ver cada homem de 
nosso estado engajado também. estamos às 
terças e quintas–feiras em nossa sala na cBeSP. 
Fale conosco pelo telefone (11) 3866-6710 ou nos 
envie um e-mail: ummbesp1@uol.com.br.
 
Atualizaremos os próximos eventos em nosso site 
e na revista Batistas sP, onde estaremos sempre 
presentes, a partir de agora.

Queremos ouvir cada homem com sua opinião. 
Pense nisto e ore por nós.

Um abraço deste servo dos irmãos,

ezequiel Braz 
Presidente da UMMBESP
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a todo vapor

De um ponto qualquer o agora infante avista o 

infinito na linha do horizonte que guarda um 

mistério qualquer...

...Negros, loiros... castanhos... seus cabelos 

brincam com o vento.

Pezinhos descalços correndo, soltos pelos 

prados...

Folgando com multicores borboletas, 

Em seu pensar de infante, são irmãs na mesma 

conquista.

A infância, veloz se foi ao encontro dos mistérios 

no infinito.

Não mais as borboletas ou o encanto dos 

colibris...

Tudo mudou, estudos e descobertas... 

Compromissos... Obrigações.

O Bom

Velhinho

Trabalhos, lutas, e a alegria em ter uma família feliz.

Triste e alegre lágrima por sua face deslizou,

Mas, firmado na Rocha, nenhuma dura crise o 

balou.Fase emoldurada, cabelos cor da neve, na 

cadeira ou na rede que balança,o bom velhinho 

recorda os momentos felizes da infância...

Não mais há mistérios que no horizonte se 

esconda.

Há a beleza do porvir que a certeza lhe aponta...

Com a algazarra dos netos, o carinho dos filhos, 

o bom velhinho vivencia a paz que vem de 

Cristo.

Mário Celso Rodrigues

É poeta e membro da PIB Bonsucesso, 

em Guarulhos
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Um espetáculo de Reforma

ealizado no dia 2/11, o Concerto da 
Reforma, que comemorou os 500 
anos do protestantismo, encheu de 
louvores o auditório da Sala São Paulo. 
A apresentação gratuita agregou mais 

de 1.500 presentes, entre crianças e idosos. O 
evento também foi transmitido ao vivo pelo site e 
pela página da CBESP no Facebook. O alcance na 
rede social superou a casa dos 90 mil internautas, 
alguns deles assistiram de diversos estados do 
país e de outras nações, como Nova Zelândia, 
Inglaterra, Canadá, Estados Unidos e Argentina. 

Entre autoridades e personalidades na plateia 
estiveram o deputado estadual Carlos Bezerra 
Jr, representando o governador paulista, e o 
teólogo argentino Pablo Deiros, editor da Bíblia 
Nova Reforma. O pastor Fausto Vasconcelos, da IB 
Liberdade, na Capital, foi o orador da ocasião.

O espetáculo que celebrou o movimento reformador 
iniciado em 31/10/1517 contou com orquestra e Coro 
da Associação dos Músicos Batistas do Estado de São 
Paulo (Ambesp), este com 260 vozes. Houve também 
exibição do Coral Cristolândia, com 130 componentes.

Regente dos instrumentistas e dos coralistas, o 
maestro Roberto Minczuk (veja entrevista na página 
18) mencionou o privilégio de participar dessa data 
e citou a presença da Cristolândia como "uma das 
maiores inspirações" por serem pessoas que valorizam 
a transformação pessoal operada por Jesus Cristo.

"Quando eles cantam 'Nada além do sangue', 
quando eles cantam louvores ao Senhor, você vê 
que é uma coisa muito legítima, que vem do coração, 
da experiência deles. Então, foi de fato incrivel, 
porque nós estamos na região da Cracolândia, 

e essas pessoas que antes estavam nas ruas ao 
redor, jogadas, largadas, morrendo, hoje estiveram 
no palco da Sala São Paulo, cantando que suas 
vidas foram transformadas por Jesus Cristo. Isso foi 
muito especial", declarou Minczuk.

Trecho da apresentação está disponível no canal 
da Convenção (https://youtu.be/q-MmGsH4GcI). 
O programa do concerto reproduziu canções 
apresentadas em julho durante o encerramento 
da 109ª Assembleia, em Guarulhos. Veja mais 
informações sobre esses eventos no site da CBESP.

Por Chico Junior

R
Concerto da Reforma teve vários momentos marcantes, como na execução 
de "Castelo Forte" e com público em pé para cantar o "Aleluia", de Handel
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portas para fé

en
TReviSTA

"A igreja é capaz de abrir portas através da união 
entre a música e a fé", afirmou o maestro Roberto 
Minczuk sobre o papel do protestantismo na música 
atual. ele tem passagem por importantes orquestras, 
como OSB e Osesp. leia trechos da entrevista.

Como se sente regendo um coro de ex-
moradores de rua e ex-dependentes químicos?

Já tive a maravilhosa experiência de reger o 
coro da cristolândia antes. Fico feliz de ter 
participações como a deles nesse meio. É muito 
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simbólico e genuíno eles se unirem a nossos 
projetos musicais. 

de que maneira a música cristã erudita é 
influência para não cristãos?

depois da Reforma, a música foi ainda mais valorizada. 
Sebastian Bach é um exemplo. conhecido como "pai 
da musica erudita", ele dedicou toda a sua obra para o 
louvor a cristo, como muitos outros artistas da época. 
Toda a história da musica clássica tem como base a 
fé cristã, isso ajuda a atingir todos os tipos de público. 

os princípios da reforma estão presentes nas 
músicas cristãs de hoje? 

existe o afastamento do texto da música cristã daquilo 
que é a Palavra, por isso o concerto é importante, 
pois nos leva novamente a meditar sobre o que a 
Palavra, ou o descaso dela, pode nos trazer. 

Que experiência com deus marcou sua vida?

Pedi a deus a oportunidade de estudar na Julliard 
School, escola de música em nova York (eUA). 
Após dois anos de oração, assistindo a um ensaio 
da Osesp, cujo regente era o presidente da Julliard, 
fui falar com ele. eu tinha 14 anos. consegui uma 
audição para o dia seguinte. depois de 7 minutos 
de música, ele me disse: “As aulas começam em 
dois meses”. Foi um milagre pra mim, mas foi 
principalmente uma resposta de oração.

Fo
to

: D
éb

or
a 

M
at

os
/A

m
be

sp

Auditório lotado da Sala São Paulo virou um “templo” com regência de Minczuk
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Maestro falou de música e espiritualidade

Por Redação CBESP
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e Um futuro 
bem mais belo
Um dos membros fundadores da cBeSP, pastor José 
nigro afirmou em discurso de julho de 1931 que o 
futuro traria novos momentos à instituição. "Belos 
tempos aqueles, mas mais belos são os de agora e 
mais belos serão os do futuro", disse à época.

A declaração feita ao citar a fundação da convenção, 
criada em 1904 e que completa 113 anos em 
dezembro. Formada em Jundiaí, na Grande São 
Paulo, como União Baptista Paulistana, era então 
representada por sete 
igrejas e um total de 
280 membros batistas. 
 
“O olhar voltado às 
igrejas, independente do 
tamanho, a implantação 
e revitalização de 
projetos e o investimento 
no Acampamento (de 
Sumaré) como futuro centro de convenções são 
ações que dão credibilidade, e são notadas por todos 
os batistas, dando uma nova visão para a obra em 
São Paulo”, afirmou o pastor Joelito Silva dos Santos, 

vice-presidente da cBeSP, ao destacar o crescimento 
da convenção superando dificuldades recentes.

Para ser presente e relevante, a cBeSP passou a atuar 
em diferentes áreas, como na educação secular 

e teológica, e na social, 
através do investimento e 
do apoio a instituições e 
organizações cristãs.
 
Trabalhando para a 
cBeSP há 27 anos, o 
gerente financeiro 
Joelson Batista viu nesse 

tempo como a convenção promoveu atividades 
conforme as necessidades de cada igreja e região. 

“As igrejas passaram a acreditar muito mais nos 
projetos e ações missionárias com o apoio da 
cBeSP, acreditando em todo o planejamento, 
na formação, no acompanhamento e sustento 
dos obreiros por parte da convenção”, disse. 

Para Joelito, que acompanha a cBeSP há quase 40 
anos, o destaque é o empenho na busca por unidade 
e cooperação entre igrejas, pastores e membros.

nesses 113 anos, o pensamento do pastor José nigro 
proferido 86 anos atrás está vivo hoje nas 1.200 igrejas 
e 400 congregações que, ao lado da convenção, 
proclamam o evangelho pelo estado em seus 
encontros semanais e convencionais, como será na 
110ª Assembleia, que acontecerá em São José do Rio 
Preto em julho de 2018.

Por Redação CBESP
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Belos tempos aqueles, 
mas mais belos são os 
de agora e mais belos 

serão os do futuro
Pastor José nigro, frase visionária em 1931
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Pastor Joelito é vice-presidente da CBESP 
e segue a vida convencional desde os anos 80 

Ata de 1904 narra "nascimento'" da Convenção
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Para investir na qualificação da equipe paulista, a CBESP enviou 
mobilizadores e alguns membros da liderança para o encontro nacional
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capacitação 
multiplicada

Além de edificar, a conferência nacional Multiplique 
cooperou para capacitar os integrantes da cBeSP 
que estiveram nos quatro dias em Águas de lindóia. 
A participação integra 
estratégia de qualificar 
mais os mobilizadores e 
a equipe da convenção 
para ações pela igreja 
Multiplicadora.

diretor executivo da 
cBeSP, o pastor Adilson 
Santos  disse ter ficado feliz com o que Senhor 
fez por lá. "deus está fazendo algo novo em nossa 
denominação. O espírito Santo está nos levando 
a focar nos princípios bíblicos do discipulado, 
comunhão nas casas pelos PGMs, oração, 
compaixão e formação de líderes." ele foi um dos 
integrantes da liderança estadual ao lado do pastor 
Manoel Ramires, presidente da convenção.

Os mobilizadores partilharam palavras de gratidão 
também. "Foram excelentes momentos com deus 

e maior percepção do que o Senhor tem feito 
através do discipulado", disse pastor césar Soares, 
assessor de Missões estaduais e mobilizador na 

capital. Pastor José luiz 
da Silva, mobilizador em 
Sorocaba, ressaltou o 
direcionar de deus ao Seu 
propósito e o tempo que 
proporcionou mais união.

Já a gerente de Missões 
da cBeSP, Harumi 

Gianastacio, destacou desafios pessoais como 
oração e leitura bíblica. "As muitas atividades 
desviam a atenção do tempo de devocional a sós", 
apontou. A conferência teve como preletor oficial 
o pastor david Platt, presidente da international 
Mission Board (iMB). Houve ainda preleções dos 
pastores Roberto Silvado, presidente da convenção 
Batista Brasileira (cBB), Fernando Brandão (JMn), 
Sócrates Oliveira, Walmir Andrade, Juracy Bahia, e 
William Salgado. Segundo a organização, o evento 
recebeu 1.200 congressistas.

Por Chico Junior

Tempo precioso este 
que passamos em 
Águas de lindóia

Pr. José luiz da Silva, mobilizador em Sorocaba
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Público participante foi de 1.200 congressistas Pastor Dave Platt (esq.) foi preletor oficial do evento Equipe teve pastores Ramires (esq.) e Adilson
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cAPAciTAÇãO

com piloto a começar no primeiro trimestre de 
2018, o "Projeto Josué" prevê atender quatro 
objetivos: revitalizar projetos missionários, auxiliar 
igrejas menores, plantar igrejas pelo estado, e 
capacitar obreiros e lideranças nas macrorregiões. 

O programa surge da sinergia entre cBeSP, 
Junta de Missões nacionais e Junta de Missões 
Mundiais, e essa parceria permite que planos 
mais ousados sejam executados. É uma proposta 
que nasce do legado da convenção e também 
ainda para aquilo que deve ser "conquistado" ou 
"reconquistado" no estado.

“Sabemos que a responsabilidade à nossa frente 
deve ser partilhada por todas as igrejas batistas 
que entendem ser essa uma missão conjunta.  
Se a nossa missão é conjunta, não podemos nos 

furtar à realidade que o compartilhamento não é 
apenas da Palavra com o perdido, mas também 
dos recursos a fim de que todo pastor combata o 
bom combate da fé”, disse o diretor executivo do 
cAM-cBeSP, pastor Adilson Santos.

A perspectiva é que pastores que lideram 
pequenas igrejas e apresentam indicadores 
de baixo crescimento ao longo de um tempo 
considerável precisam ser capacitados e auxiliados 
para enfrentar os desafios próprios dessa situação.

Assim, o "Projeto Josué" almeja que cada pastor 
participante do programa de auxílio às menores 
igrejas seja acompanhado ao longo de três anos 
para qualificação pessoal e ministerial.

essa capacitação continuada visa a aprofundar os 
conhecimentos necessários ao exercício pastoral, 
além de prover ferramentas para o enfrentamento 
das situações específicas de pequenas igrejas. 

Igrejas maiores cooperam diretamente 
no suporte de igrejas menores e 

também apoiam ao ministro que a serve

O projeto conta 
com mentoria 
entre pastores. 

Esse mecanismo 
ajuda na 

edificação dos 
líderes cristãos

Por Redação CBESP
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Próximo do profeta, Moisés teve influência positiva 
e determinante na formação do caráter de Josué
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no cotidiano do ministério eclesiástico-pastoral, 
cresce o número de queixas de igrejas quanto 
ao desempenho de seus pastores; e de pastores, 
quanto à receptividade dos projetos ministeriais que 
tentam aplicar em suas paróquias. como presidente 
da Ordem, vivencio experiências dessa natureza, e a 
constatação desse fenômeno sinaliza a necessidade 
de mudar de comportamento. 

Precisamos encontrar caminhos que harmonizem 
essa relação, para que tenhamos ministérios relevantes 
e duradouros que promovam o crescimento do 
Reino de deus. O que acontece nessa área me deixa 
perplexo; tal perplexidade se estende por todos os 
arraiais da nossa denominação. Precisamos estancar 
a rotatividade que ocorre no exercício do ministério 
pastoral em nossos dias. É preciso resgatar a imagem 
do pastor como servo humilde e dependente da 
graça e misericórdia do Senhor.

nossas igrejas carecem de obreiros conscientes 
de sua chamada e de suas ações, que busquem a 
sabedoria do Alto. A partir deste princípio, se constrói 

a necessária autoridade pastoral para enfrentar 
resistências que surgem na práxis ministerial, 
superando os fracassos ameaçadores do pastoreio. 
existem questões pontuais a serem consideradas, 
atitudes e manifestações que são estopins para 
crises, e celeumas que afetam a harmonia desse 
dual relacionamento. São elas: falta de competência 
do obreiro, sua não contextualização, inconsistência 
de suas ações, desconhecimento e falta de respeito 
ao passado da igreja, inadequação às leis da 
organização e enfermidades. 

É premente a sensibilização e apoio da igreja, 
ela considerará e reconsiderará, quantas vezes 
necessário, a forma de acolher o servo de deus, 
proporcionando-lhe os necessários recursos para 
realizar um ministério significativo, regado com 
amor, respeito, obediência e dignidade. 

O pastor não deve estar isolado ou autocentrado, 
comportando-se com narcisismo exacerbado, 
pois ele tem amigos e colegas que compartilham 
suas alegrias e angústias. A Ordem dos Pastores o 
ajudará no fortalecimento dos laços de competência, 
solidariedade e compromisso para cumprir 
cabalmente seu ministério. 

joão martins ferreira
Pastor e presidente da OPBB-SP

as ovelhas do 
senhor Jesus



ed
U

cAÇãO

Um Gps seguro
A Bíblia, nossa única regra de fé e prática, serviria para 
nosso século e cultura?

Paulo indica que ela é a Palavra de deus, útil para 
ensinar, mostrando a verdade; para nos repreender, 
mostrando nossas falhas; para nos corrigir, indicando 
o caminho correto a seguir; e, para instruir no caminho 
daquilo que é correto, com o objetivo de nos tornar 
completos e prontos para agirmos bem (ii Tm 3.16-17).

Para nossa cultura, o ser humano é bom e perfeito. O 
ensino bíblico indica que ele se rebelou contra deus, 
tem natureza corrompida e autônoma. Assim, a Bíblia é 
como um GPS que mostra o quanto estamos distantes 
da perfeição, indicando os caminhos corretos a seguir. 
ela nos oferece conhecimento de um deus que age e 

fala, conhecimento das doutrinas, reformando nossa 
mente (Rm 12.2; Sl 119.8) e aprimorando-nos para a 
vida, ao trazer luz para as decisões, para sobrevivermos 
num mundo complexo, egoísta, violento, corrupto.

A Bíblia é atual e mostra o caminho para a vida. Que 
tal ler e estudá-la a partir de hoje com isso em mente?

lourenço stelio rega 
Doutor em Ciências da Religião e diretor da 
Faculdade Teológica Batista de São Paulo
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Balanço final
Os movimentos que se estabelecem nesta época de 
fim de ano, por todos os cantos, são desafiadores. Para 
nós, nada é mais intenso que a vida escolar. Os pais, 
preocupados com a promoção dos filhos; os filhos, 
com o desempenho; e, os professores, em fechar o ano 
e preparar-se para o novo, que se aproxima.

Parece uma rotina, mas, não é. Os desafios são outros. 
As condições - físicas, espirituais, sociais - são outras. daí, 
somos instados a termos atitudes diante do novo. 

nossa palavra a pais, alunos, professores e 
funcionários é que sempre é hora de inovar em 
tudo que temos a realizar. Se o balanço final não 
apresenta saldo agradável, que isso sirva para novas 
metas e desafios.

Para isso, é necessário rever conceitos, ideias, e nos 
preparar para o mundo de competição. O apóstolo 

Paulo nos adverte e estabelece uma regra áurea para 
o nosso desenvolvimento pessoal, mental e espiritual, 
a renovação ou a inovação nas atitudes (Rm 12.2).

O colégio Batista Brasileiro tem inovado nos 
serviços que presta àqueles que dele se servem. 
A criação do berçário em Perdizes e a implantação 
do bilinguismo em Perdizes e Bauru são marcas 
dessa atitude. 

inovar, inovar sempre, tem sido um desafio e, 
colocamos isso em nossas metas, tudo por uma 
qualidade melhor dos nossos serviços. Aos pais, o 
desafio por mudança, por renovação, por inovação. 
Acompanhe-nos nesse desafio!

Feliz ano novo! Que ele nos venha com um feliz 
balanço final! 

gézio duarte medrado
Diretor geral do Colégio 
Batista Brasileiro
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A formação teológica de um líder irá interferir 
diretamente na qualidade de sua atuação no 
restante de sua vida ministerial. Se teve boa e sólida 
formação básica, conseguirá desempenhar com 
mais segurança e eficiência seu papel na igreja ou 
noutra organização em que atuar. 

dois fatos sobre isso: (1) a rotatividade ministerial 
de um líder muitas vezes está ligada ao nível de 
qualidade de sua formação; (2) da qualidade da 
formação teológica dependerá também a qualidade 
da vida da igreja e denominação no futuro. isso indica 
que a área de formação teológica é estratégica e a 
escolha de uma instituição onde estudar não pode 
depender apenas do custo financeiro, pois qualidade 
também tem custo.

Uma escola teológica não se faz apenas com currículo, 
salas de aulas e professores. Há um conjunto de 
componentes que garantem a qualidade, tais como 

a formação e experiência docente, estrutura, 
biblioteca, fundamentos do processo educacional, 
de modo a contemplar as diversas facetas da 
formação do aluno.

e, nisto, será necessário contemplar a formação 
integral, não apenas a acadêmica, mas a 
reflexiva, ministerial, afetiva, relacional e de 
vida. Ter, portanto, um projeto pedagógico 
intencionado nesse foco.

Formar obreiros é diferente de formar líderes. estes 
indicam o caminho, descobrem respostas diante 
de um mundo complexo e sem deus. Aqueles 
apenas sabem fazer coisas mecanicamente 
aprendidas, e memorizam informações.

Minha esperança é que as igrejas e pastores anseiem 
mais por qualidade que por educação apenas barata.

lourenço stelio rega 
Doutor em Ciências da 
Religião e diretor da 
Faculdade Teológica 
Batista de São Paulo

formação e 
crescimento
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Quando fui eleito presidente do lar Batista de crianças 
(lBc), em abril de 2016, assumi o compromisso de 
realizar uma gestão em continuidade ao trabalho 
realizado pelos meus antecessores. nesse sentido, 
fizemos dois encontros de integração e capacitação 
para todos os funcionários, sendo o terceiro realizado 
em agosto. 

com ênfase no relacionamento interpessoal no 
trabalho, o encontro contou com cerca de 250 pessoas, 
entre funcionários e voluntários. Tivemos a participação 
de Paula coatti, doutora em Psicologia Social e 
diretora Acadêmica da FlAM, e a empresa Rhodes TM, 
especializada em projetos culturais e atividades lúdicas 
corporativas. 

O local escolhido para o encontro foi a unidade 
de Mogi das cruzes, a mais antiga do lBc em 

#gratidãolBc
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funcionamento e que acolhe dois serviços 
sociais: Abrigo e Projeto Social, com 143 crianças 
acolhidas e atendidas em situação de abandono 
e vulnerabilidade social, e uma equipe formada 
por 24 funcionários. 

expresso aqui minha gratidão aos funcionários 
que trabalharam na elaboração do iii encontro de 
integração e capacitação do lar Batista de crianças. 

marcelo longo 
Pastor e presidente do Lar Batista de 
Crianças

Lar Batista de Crianças realizou capacitação com 
cerca de 250 pessoas no início do segundo semestre
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QUER CONHECER E TRATAR A
SITUAÇÃO FAMILIAR DE SUA IGREJA? 

Cadastre-se pelo site e ganhe uma pesquisa:

www.pesquisadafamilia.org.br

O objetivo é oferecer um diagnóstico da
situação familiar dos membros de sua igreja.

“Tome conhecimento do estado de suas ovelhas
e dedique-se a cuidar de seus rebanhos”.

Provérbios 27:23 (NVT)

Numa parceria inédita com essa Revista, caso queira iniciar um relacionamento com a 
Universidade da Família agora, essa pesquisa para essa aplicação sairá totalmente GRATUITA! 
Garantimos sigilo absoluto. Cadastre-se pelo site: www.pesquisadafamilia.org.br
Tel. 14 3405 8500 | e-mail: jean.felipe@udf.org.br ou WhatsApp: 14 98206 3773
Oferta válida de maio a dezembro de 2017. Os 50 primeiros pastores inscritos também ganharão convite de
participação nos 25 anos da UDF que será realizado no dia 28/10/2017 na Igreja Batista de Vila Mariana.28
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indo de são paulo 
pelo mundo afora

A ação missionária paulista sempre possuiu 
um destaque no cenário batista internacional, 
principalmente nas áreas de evangelismo e 
capacitação de suas lideranças. essa é a declaração do 
pastor Fausto vasconcelos, titular da iB da liberdade, 
e reconhecido por seu período nas lideranças 
da Aliança Batista Mundial e da Junta de Missões 
nacionais, ao ser questionado sobre a influência da 
obra do estado de São 
Paulo no resto do mundo.

Pastor Fausto enfatizou 
ainda como o processo 
missionário dos batistas 
do estado é significativo e 
mobilizador, citando inúmeras referências que ouvia 
durante seu ministério na ABM e líderes que foram 
destaque por seus trabalhos no estado, como os 
pastores Rubens lopes, Waldemiro Tymchak, Paulo 
Roberto Sória e João Marcos Barreto Soares.

Além da participação missionária no exterior, 
a obra paulista é destaque também dentro do 
país. Segundo dados da Junta de Missões de 
nacionais, existem hoje 9.468 parceiros paulistas 

da organização, com 92 missionários do estado 
atuando em diversas áreas do Brasil.

no interior paulista, Bariri é um exemplo da 
missão estadual levando o evangelho cada 
vez mais longe. Promotora da iB do estoril, em 
Bauru, Sandra Oliveira visitou algumas pessoas, 
intercedeu por elas e compartilhou a Palavra. 

Além de conhecer mais 
a cidade para plantação 
de uma futura igreja.

“conseguimos entrar em 
algumas casas e orar com 
as pessoas. esperamos 

voltar lá para criarmos mais relacionamentos”, 
afirmou Sandra. O município, com quase 35 mil 
habitantes, ainda não possui uma igreja batista 
filiada à convenção.

Fora do estado, a missionária da JMn Germania 
Alexandrino participa do projeto novo Sorriso, 
oferecendo tratamento médico e odontológico 
a residentes das comunidades ribeirinhas, na 
Amazônia. ela e seu marido nasceram em São 

Por Redação CBESP

Somos respeitados 
pela família batista 
em todo o mundo

Pastor Fausto vasconcelos, sobre atuação paulista

Barco “O Missionário” é um dos transportes usados para 
alcançar moradores de lugares distantes no Amazonas
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Paulo, e, ao perceberem a necessidade dessas 
comunidades, dedicaram suas vidas a esse trabalho.

A equipe de 28 voluntários atende entre 20 a 30 
crianças, em média, por comunidade, locais com 
inúmeras histórias de doenças. "Além do atendimento, 
podemos cuidar e apresentar o plano da salvação e 
o cuidado do Senhor para essas crianças", afirmou a 
missionária, que está no projeto há quase dois anos.

"lutamos para que todos os paulistas percebam a 
necessidade do trabalho e do apoio à obra missionária", 
declarou Germania ao citar a importância da atuação 
do estado de São Paulo em Missões mundo afora.

 (Com reportagem de guilherme soares)

Hoje, 92 missionários 
paulistas atuam pelo 

território brasileiro

Missionários paulistas mostram que evangelizar é levar o sorriso da salvação 

Trabalho missionário na Amazônia tem tratamento dentário com ribeirinhos 
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primeira igreja Batista de são paulo
Pastor: Paulo eduardo Gomes vieira
"natallegria 2017" –  dias 2, 10, 17 e 24. A partir das 18h30. Praça Princesa isabel, 
233, campos elíseos. Tel. (11) 3224-7393

primeira igreja Batista do Brás
Pastor: Marcos  Peres
"Um Pequeno natal" -  cantata infantil. dia 10 (18h30). "Jornada da esperança" 
-  apresentação adulta dia 17 (18h30). Rua Major Otaviano, 363, Belenzinho. Tel. 
(11) 2693-1764

igreja Batista  do Brooklin
Pastor: carlos Jones Benites Schildt 
"Todos os Povos cantam Aleluia". dia 17 (18h30). Rua Pensilvânia, 574, Brooklin. 
Tel. (11) 5091-0091

igreja Batista da Graça 
Pastor: Marcelo Santos
"natal de Graça" - dias 16 (19h30), 17 (18h30) e 18 (20h). 
Avenida Boturussu, 1432, Parque Boturussu. Tel. (11) 2943-3974

primeira igreja Batista da penha 
Pastor: eliezer victor
dias 17 (19h) e 18 (20h). Rua caquito, 222. Tel. (11) 2647-5255

igreja Batista Betel
Pastor: Guilherme de Amorim Ávilla Gimenez
"O natal é cristo" - dia 17 (10h e 18h). Rua Alfredo Pujol, 242. Tel.  (11) 2973-3709

igreja Batista de vila mariana
Pastor: darcy Sborowski Jr
"Um presente para todos" (infantil). dia 17 (9h). Rua Joaquim Távora, 598, Ana 
Rosa. Tel. (11) 5539-7633

igreja Batista de são mateus
Pastor: Manoel Ramires Filho
cantata infantil (10), mulheres (17) e coro misto (24). A partir das 18h.  Avenida 
Mateo Bei, 1.055, São Mateus. Tel. (11) 2919-3613

igreja Batista morro Grande
Pastor: edson Plaza
Apresentação de coral misto. dia 24, às 19h. Rua Francisco nunes Siqueira, 306, 
Morro Grande. Tel. (11) 3971.7000

 igreja Batista em Brasilândia
Pastor: nilton de Freitas Antunes
"Uma noite de esperança", "Aniversário de Jesus",  e "A Promessa". nos dias 3, 10 
e 17, respectivamente. Todas as 18h30. Rua Rua Tiro ao Pombo, 106, Brasilândia. 
Tel. (11) 3921-3371

GranDe sÃo paUlo
igreja Batista em vila Gerte (são caetano do sul)
Pastor: Alberto Kenji
"Félix encontra o natal" (infanto-juvenil) dia 2 (19h30), e dia 3 (18h30). "natal! 
nós lembramos, celebramos e adoramos". dias 6 (20h) e 10 (18h30). "Sentindo 

a Alegria" (jovem). dia 16 (19h30) e 17 (18h30). Rua cavalheiro ernesto Giuliano, 
932. Tel. (11) 4238-2421

igreja Batista memorial de alphaville (Barueri)
Pastor: Sidney costa
"A Fuga" - apresentações do dia 16 ao dia 20 (todas às 17h). Avenida Tamboré, 
1.511. Tel. (11) 4195-4645

primeira igreja Batista santo andré (santo andré)
Pastor: Marcos Grava
dias 3, 10 e 17. Apresentações infanti (8h), adulto (10h) e sênior (18h). Rua São 
vicente, 130, centro. Tel. (11) 4433-3870

igreja da cidade (são José dos campos) 
Pastor: carlito Paes
"emanuel, deus conosco" - dias 21 e 22. (20h). Rodovia Presidente dutra, Km 145 
(sentido RJ), vila Tatetuba. Tel. (12) 4009-4300

interior
igreja Batista central de campinas (campinas)
Pastor: Sillas larghi campos 
"Alegria". dias 10 e 11, às 19h. Rua doutor Quirino, 930, centro. Tel. (19) 3232-4055

igreja Batista Betel (presidente prudente)
Pastor: José Roberto de Oliveira
dia 17 (19h30). Av. Gustavo Antônio Marcelino, 1617. Tel. (18) 3909-8808

piB norte rio preto (são José do rio preto)
Pastor: Marcio Biazi
"Aleluia, Jesus nasceu". dia 23 (20h). Rua nagib Abissamra, 1.851. Tel. (17) 
3219-4463

primeira igreja Batista em itapema (Guarujá)
Pastor: Genivaldo Andrade de Souza
“indiana Jones e uma Aventura de natal” (infantil). dia 10. “natal inesquecível”  
(adulta). dia 17. Apresentações às 17h e 19h30. Avenida Thiago Ferreira, 932, vila 
Alice. Tel. (13) 3352-5730

primeira igreja Batista de santos (santos)
Pastor: Kielce vidal
"vinde! Adoremos” (misto). dia 24 (10h30). Praça Patriarca José Bonifácio, 11, 
centro. Tel. (13) 3235-3907

igreja Batista em Jatobá (Jatobá)
Pastor: Alcidir Aparecido da Silva
"Alegria" e "cantai sua luz chegou". dia 24 (20h). Avenida Roberto Pedro Pereira, 
306, centro. Tel. (18) 3656-1139

igreja Batista Betesda (piracicaba)
Pastor: Ricardo capler
Apresentações dias 16 e 17 (19h). Avenida Santa cecí lia, 313, vila Rezende. Tel. (19) 
3421-5618

encantos natalinos

30

as igrejas batistas estão se preparando para celebrar o natal. 
veja as programações*

* Envie a programação natalina de sua igreja  para o e-mail 
redacao@cbesp.org.br para divulgá-la no site da CBESP
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* Envie a programação natalina de sua igreja  para o e-mail 
redacao@cbesp.org.br para divulgá-la no site da CBESP




